

LA DEMOCRACIA.



PERIODICO POLITICO, LITERARIO Y CIENTIFICO.

COLABORADORES:

Agnstín Cuenca.—Gerardo M. Silva.—Luis Calderon.—Fluvio Lobato.—Andrés Tovar.—Eduardo Ruiz.

REDACTOR EN JEFE Y EDITOR, Ignacio Sierra.

REDACTORES:

Ramon Romero.—Manuel Acuña.—Severino Mercado.

COLABORADORES:

José G. Lobato.—Ramon Valle.—Jacobo Mercado.—Luis G. de la Sierra.

CONDICIONES DE ESTA PUBLICACION.

Este periódico se publica los Miércoles y Domingos de cada semana. La suscripcion en esta capital, por ocho números, vale tres reales adelantados, y fuera de ella, cinco reales, franco de porte.

Las suscripciones se reciben en la librería del Sr. Aguilar y Ortiz, 1^o de Santo Domingo núm. 5, en la del Sr. Cueva, calle del Seminario bajos del núm. 3, y en la imprenta y litografía de la Bohemia literaria, Portal del Coliseo Viejo núm. 8.

Los números sueltos valen en esta capital 6 cents., fuera de ella 9 cents.

CANDIDATO DE "LA DEMOCRACIA"

PARA LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

G. SEBASTIAN LERDO DE TEJADA

La opinion pública generalmente expresada por la prensa nacional; los hechos políticos que revelan al país la metamorfosis que ha sufrido á favor de la paz; el prestigio que nuestro candidato tiene tanto en México como en el extranjero, y la actitud pacífica que todos los corifeos de la revolucion han tomado, ante un acontecimiento que trajo en pos de sí la fórmula democrática del acatamiento á la ley; nos ponen en el deber de presentar desde este primer número nuestra candidatura, absteniéndonos de hacer el panegírico que vendría á ensalzar las dotes políticas del C. Lerdo de Tejada. A la opinion nacional le ha tocado calificar la capacidad administrativa del C. Presidente interino de la República; á nosotros nos compete formular la expresion general del pueblo, representada por la prensa, por las clases sociales y por los diversos círculos políticos que han comprendido la ilustracion de nuestro candidato.

Siendo calificado por nosotros co-

mo el ciudadano mas apto para desempeñar en el próximo período constitucional la primera magistratura, le colocamos en el rango que merece para bien de la patria.

LA REDACCION.

LA SITUACION.

La Union es uno de los mas esquisitos dones políticos de que el partido liberal debiera estar dotado, en estas difíciles circunstancias que atraviesa el país, despues de la sangrienta crisis por que acaba de pasar.

Para procurar la reconstruccion constitucional, para dar garantías á la estabilidad política de nuestra autonomia, para arraigar, en fin, las instituciones democráticas, es preciso que la reunion de habitantes de la república esté animada de una sola idea, de un pensamiento esclusivo, que determine la unidad de accion, sin lo cual todo es anarquía y desorden, todo despotismo y disolucion social. De nada sirve que cada C. esté animado de las mejores intenciones para procurar la felicidad de nuestra nacion, si en vez de ver en la constitucion un punto obgetivo hacia que dirigir sus miras, encuentra al paso un pretexto que lo aleje mas del fin á que debe aspirar.

La tradicion de nuestras instituciones, recientemente erigidas en ley constitucional, requiere la perpetuacion de una práctica invariable, constante y agena de las anomalías que desvirtuan su arraigo.

La Providencia que desea proteger á México, ha puesto, hoy, en manos de las diversas fracciones del partido liberal, todos los recursos poderosos de la democracia que favorecen su perpetuidad. Analicémos la situacion actual y veremos, que todos los elementos disolventes de que se ha hecho mencion y que por desgracia han existido de tiempo inmemorial en el seno del gran partido democrático, van desapareciendo gradualmente y ceden el lugar á la ilustracion política bien entendida y á las ideas de un democratismo práctico.

El advenimiento del C. Presidente interino á la suprema magistratura de la república, prueba suficientemente lo que se acaba de asentar. Los pasos políticos que ha dado en la senda de la constitucion y de la reforma; el respeto á la ley; y la planificacion de las prácticas liberales, son una joya valiosa que empieza á ser apreciada por los buenos conocedores del mérito civil y político del C. Lerdo.

Parece que el Creador de las sociedades se interesa mucho por el bien del pueblo mexicano, puesto que, en medio de sus torturas y sufrimientos, entre sus convulsiones políticas y la perspectiva

de su felicidad, le ha mandado un Mesias para que la salve de la anarquía, trayendo por complemento la oliva de la paz y de la union que sirve de talisman para reanudar los intereses, que las desidencias políticas de nuestros hermanos habian destruido.

La Union, ese atributo que produce la fuerza política de las naciones modernas, es el mejor lazo conectivo que necesitamos los republicanos, á fin de dar impulso á los intereses democráticos de nuestra sociedad, y de ensanchar la esfera de accion á nuestra autonomia. De que sirve que tengamos patria, constitucion y leyes, si nos creamos un abismo entre los diversos círculos políticos de las mismas creencias, por falta de observancia de nuestro dogma ó el abuso de querer mas de lo que poseemos? Afortunadamente el cambio favorable que hemos sufrido prueba ventajosamente que, el lazo unitivo que necesitamos es facil de obtenerse en las actuales circunstancias. ¿Por que? por que el presidente interino de la república, comprendiendo su mision y su caracter, trata de fundir en un solo núcleo los intereses de los diversos partidos políticos; las aspiraciones de todas las entidades republicanas y democraticas.

Por tanto, las aspiraciones de los mexicanos deben ser las que tienden al fin único de la radicacion de nuestro sistema de gobierno, ayudando en cuanto sea posible á la consolidacion de la paz, fuente única de donde dimanar los beneficios fructuosos de una libertad democrática bien entendida, que traerá la felicidad de la república.

Las terribles circunstancias de la crisis política, los sufrimientos de las diversas clases sociales, el abatimiento y la miseria, vinieron á ser el resultado de la guerra civil ocasionada, tal vez, por una razon política que sometió á la nacion á una prueba dura. El perfecto uso del régimen constitucional que apenas hacia unos cuantos años se habia adoptado, empezaba á degenerar bajo la influencia de la situacion anómala; era natural que á la sombra de tales antecedentes, se declarara una conflagracion que habia venido á hacer vacilante un orden que apenas estaba sostenido por una base, que no era la opinion pública.

Estas lecciones prácticas que dá la experiencia á las naciones que se apartan de la senda del deber democrático, producen las conmociones que causan la subversion total de los principios y dan origen al régimen despótico que se entroniza á la sombra del absolutismo.

Recapitemos sobre la causa de nuestros desmanes; analicemos los hechos, á la luz de la historia; tengamos suficiente abnegacion para volver sobre nuestros pasos, desentendiéndonos de nuestros intereses personales y presentando una ofrenda digna de la nacion á que pertenecemos.

Pasad los ojos por lo que John Jay, patriota de los E. U., escribia á Washington en 27 de Julio de 1786.

El principio de su carta decia:

«Mas vale confesar nuestros yerros y corregirnos, que alucinarnos y alucinar á los demas compaliativos inútiles, con excusas plausibles pero engañosas.»

En otro párrafo dice:

«La desgracia de los gobiernos nuevos consiste en que no cuentan para sostenerse con los hábitos y el respeto hereditario, y en que, siendo por lo comun fruto de desastres y de confusion, no pueden adquirir pronto la estabilidad, la fuerza y el prestigio que necesitan.»

Afortunadamente pocos son los mexicanos que desconocen estas verdades; los que las vemos y queremos defenderlas, debemos hacer á un lado las rencillas de partido que producen la debilidad social y política, debemos unirnos, ayudando con nuestro impulso moral á la práctica de nuestro sistema de gobierno. En las épocas de crisis no nos basta conocer en lo que consisten las dificultades políticas, no es suficiente decir «esto vá mal»; se requiere combatir en el terreno de la práctica los defectos de que adolece el sistema; nulificando de este modo las pasiones á intereses bastardos.

Que en lo sucesivo no se conozca entre los mexicanos otro seudonimo que el de *constitucionalistas demeratas*; que desaparezcan para siempre los de Porfiristas, Juaristas y Lerdistas. El día en que veamos que la union ha producido los benéficos efectos de crear un gran partido nacional aseguramos que se ha salvado la república mexicana.

JOSE G. LOBATO.

CIENCIAS.

EL HOMBRE FOSIL.

Entra todos los acontecimientos que llaman hoy la atencion del mundo científico, hay uno que ocupa el primer rango sobre los hechos mas notables de la historia del mundo y de la ciencia.

El hombre fósil, contemporáneo de los restos fósiles de los animales antidiluvianos, es lo que preocupa la atencion de los sabios. Los datos que revelan su existencia se hallan comprobados con los despojos de un esqueleto encontrado en Francia: esos restos dan lugar á afirmar la existencia del hombre antes del diluvio asiático.

En los alrededores de Abbeville es donde se ha presentado una mandíbula humana fósil, extraida de un terreno antidiluviano. Moulin Quignon fué el punto donde se hizo ese descubrimiento.

El gran acontecimiento de estos últimos años preocupó mucho la atencion de los ingleses, porque sus tradiciones bíblicas vienen por tierra desde el momento que, un hecho revelado por la ciencia, desmiente la veracidad de los libros sagrados.

¿En qué consiste esta preocupacion? Consiste en que la tradicion histórica del pueblo hebreo, manifestada por los libros mosaicos, concede á la existencia del hombre solo seis mil años; pero habiéndose encontrado los restos de un esqueleto humano, en terrenos que prueban su existencia durante la época cuaternaria, resulta que ha habido hombres contemporáneos del Mamouth, del Megaterio, y demas seres antidiluvianos, lo cual prueba la inverosimilitud de aquellos libros.